

# Aventaja Morena en Nextlalpan y en Uayma, PRI-PRD

## Policías locales y Guardia Nacional vigilaron comicios extraordinarios

**ISRAEL DÁVILA, JAVIER SALINAS Y LUIS A. BOFFIL**  
CORRESPONSALES

Este domingo se realizaron elecciones municipales extraordinarias en Nextlalpan, estado de México, y en Uayma, Yucatán. Según datos preliminares, en la primera demarcación habría vencido la candidata de Morena, Lorena Alameda, y en la segunda Yamili Cupul, abanderada de la coalición de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD).

Al cierre de esta edición, una vez computado 93.6 por ciento de las 47 casillas, Alameda se perfilaba como la próxima alcaldesa de Nextlalpan, con 7 mil 504 boletas a su favor, y Cupul tenía mil 396 sufragios, luego de escrutar los cinco centros de votación.

En Nextlalpan votó más de 59 por ciento del electorado, pese a la excesiva presencia de fuerzas policiacas, que tenían la misión de evitar que se repitieran los hechos violentos por los que se anularon los comicios del pasado 6 de junio, los cuales no tuvieron ganador, pues personas encapuchadas irrumpieron en las casillas y destruyeron la paquetería electoral.

El Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) reportó una tendencia a favor de la morenista Alameda, quien mantenía una ventaja de 17 puntos porcentuales sobre la priísta Saira Beltrán, postulada por la coalición PRI-PRD-Partido Acción Nacional (PAN).

Beltrán había recibido, al cerrar esta nota, 4 mil 671 sufragios.

En tercer lugar se ubicaba Eliots Hernández, de Movimiento Ciu-

dadano, con mil 669 votos, 9.6 por ciento de las papeletas.

La elección se inició con retrasos en la instalación de las casillas, que comenzaron a recibir votos casi a las 10 de la mañana. Al principio se pensó que la participación sería copiosa, pero al paso del día disminuyó la afluencia.

La consejera electoral Karina Vaquera advirtió que en una democracia no es deseable que unos comicios se desarrollen con tanta vigilancia.

No hubo incidentes graves durante la jornada. Antes del proceso extraordinario, el Partido del Trabajo colocó propaganda de su candidata Abril Oliva Márquez cerca de los centros de votación, pero el IEEM ordenó retirarla o talarla.

Yamili Cupul iba adelante en las elecciones extraordinarias del municipio maya de Uayma –vigiladas por la Guardia Nacional y la Secretaría de Seguridad Pública yucateca–, al haber obtenido preliminarmente 49.7 de los sufragios emitidos, y 42.4 por ciento su más cercano oponente, el aspirante de Morena, Wilberth Castillo, con mil 190 votos. Lejos quedó la panista Areli Coronado, con 201 boletas, 7.16 por ciento.

Cupul y Castillo volvieron a encontrarse ayer en las urnas. El 6 de junio autoridades electorales declararon a Cupul ganadora de las votaciones, impugnadas por Castillo por supuestas anomalías, y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó realizar comicios extraordinarios.

Coronado y Castillo alegaron que personas de Valladolid y Dzitás votaron en Uayma.

